



Synthèse de la séance plénière du 13 mars 2024

Thème de la séance: FORUMS

Prochaines dates:

- 29 avril, 18h30-21h: définir les grandes lignes de la Fête Diver'Cité 2024 sur la base du bilan, définir le "comité" de la Fête, planifier le recrutement de la personne coordonnant la fête;
- 10 juin, 18h30 à 21h: nouvelle organisation de Traits d'Union, statuts, étapes, tâches, profils pour membres du comité, cahier des charges du ou de la secrétaire général·e
- 25 septembre: 18h30-21h, forum 2024

Présences: 5 associations représentées, 4 associations excusées

Notes organisationnelles:

- Est-ce que le BLI pourrait remonter le lien vers les synthèses dans le mail d'envoi afin de les rendre plus visibles? Et s'assurer que le lien fonctionne, car le dernier lien n'était pas actif.
- Envoyer un rappel de la séance deux jours avant est utile!
- Consacrer la séance à un seul thème (en l'occurrence les forums) et non à diverses problématiques organisationnelles procure un sentiment de satisfaction et donne l'impression d'avancer! A poursuivre.

1. Suivi des deux thèmes des forums 2022 et 2023

Les thèmes soulevés pour les forums doivent être suivis afin qu'ils atteignent effectivement les personnes qui ont un pouvoir de décision. Ce suivi, par les membres bénévoles s'est avéré difficile et nécessite d'avoir une fonction et donc une légitimité particulière. Pour 2024, le BLI se charge de ce suivi. Ainsi:

Ecoles de langue et culture d'origine (ELCO), thème du forum 2022:

Un postulat a été déposé par Sonya Butera du Parti socialiste au Conseil d'Etat qui a demandé, en retour, un détail des offres existantes. Suite à cette réponse, des groupes politiques vont s'emparer du sujet pour faire des propositions concrètes. Ce postulat fait suite à une interpellation datant de 2015 visant à "stabiliser les liens entre l'école vaudoise et les ELCO", observant une grande disparité entre les cantons. Il a probablement également été nourri par la demande de Traits d'Union transmise via la CLI en 2022.







Pour plus d'informations sur le postulat:

https://www.vd.ch/fileadmin/user_upload/organisation/gc/fichiers_pdf/2017-2022/22 POS 31 depot.pdf.

Angèle Buzangu (association socio-culturelle des Congolais de la Suisse) informe avoir participé à un projet pilote au collègue du Vieux-Moulin dans le cadre duquel l'enseignement des langues d'origine était étroitement lié à l'enseignement obligatoire. Une séance d'information dur le thème des ELCO (et peut-être sur le projet pilote) a lieu le 23 avril à la HEPL (Haute Ecole Pédagogique de Lausanne). Angèle s'y rendra et rapportera les informations à Traits d'Union.

La retraites des personnes originaires de pays d'Afrique, d'Asie ou d'Amérique du Sud, thème du forum 2023:

Le BLI est en train de rédiger la synthèse de la dernière séance de la CLI (Commission lausannoise pour l'intégration) qui a eu lieu en novembre et à laquelle a participé Carole Viennet (association Fondre à feu doux), représentante de Traits d'Union à la CLI. Carole, qui avait également participé aux Assises romandes de l'intégration portant sur le thème de la vieillesse, a identifié des projets pilote intéressants, dont le projet de la Riviera Pro-Vaud, porté par le Centre Social Protestant, Caritas et l'agence régionale des assurances sociales. Le forum 2023 avait permis d'identifier la difficulté de s'orienter et d'accéder aux informations pour toute une partie de la population, notamment celle d'origine étrangère. Ce projet répondrait à une partie du besoin identifié en matière d'orientation des personnes et de centralisation des informations liées à la retraite.

Toutefois, le BLI estime que les constats formulés par Traits d'Union sont trop généraux et qu'il est nécessaire de les préciser – en analysant ce qui existe déjà - avant de les transmettre à Madame Moeschler. En effet, l'Agence sociale de Lausanne répond - en principe - à ce besoin d'orientation des personnes et de centralisation. Mais force est de constater que ce rôle n'est pas rendu visible à toutes et tous.

L'échange permet de préciser qu'il s'agirait de demander à Madame Moeschler:

 De renforcer la visibilité et la communication sur le rôle de l'Agence lausannoise des assurances sociales et d'envisager des moyens de communication atteignant les personnes les plus éloignées de l'information;







- De mettre en place un système d'accompagnement par des travailleur-ses sociaux-les afin de faciliter les barrières symboliques qui empêchent les personnes de s'adresser à l'Agence et l'orientation dans les différents services de l'administration.
- → Aghil se renseigne auprès du CSP, de Caritas pour avoir plus d'informations sur le projet de Riviera Pro-Vaud et constitue un groupe de membres avec qui préciser les constats à transmettre à la Municipalité.

2. Forum 2024

Le groupe estime qu'il est important d'organiser un forum en 2024. Celui-ci aura lieu le 25 septembre, en principe en soirée de 18h30 à 21h. Les thèmes identifiés par les personnes sont:

- La relève dans les associations communautaires: comment favoriser l'implication des jeunes?
- Nouveaux parents: quel accompagnement de la naissance à l'école?
- Cours de français de niveau élevé: quelle offre pour des cours de niveau C1 accessibles?
- Intégration professionnelle des migrant·es: quelles pistes et stratégies pour la favoriser?
- → Le BLI effectue un sondage en ligne envoyé à tous les membres de Traits d'Union pour déterminer le thème de l'édition 2024. Suite à cela, un groupe sera constitué pour coordonner l'organisation du forum avec l'association Reliefs. Ce forum sera ensuite évalué par un sondage en ligne envoyé à toutes les personnes présentes.

